

COURBE DES PRIX

L'indice des prix au consommateur, qui avait commencé à monter vers le milieu de 1956, a poursuivi son mouvement ascendant presque sans interruption en 1958. Pour le quatrième trimestre de 1958, les prix au consommateur étaient de 2.4 p. 100 plus élevés que pour la même période de l'année précédente. Par comparaison, la hausse avait été de 2.6 p. 100 pour la période de 12 mois terminée avec le quatrième trimestre de 1957. Sur l'ensemble de l'année 1958, le niveau moyen des prix à la consommation a augmenté de 2.6 p. 100, c'est-à-dire moins qu'en 1957, où la hausse était de 3.2 p. 100. Malgré le mouvement ascendant des prix de détail constaté en 1958, les prix de gros sont demeurés plus ou moins stables pendant les neuf premiers mois de l'année. Puis l'indice des prix de gros s'est mis à monter au cours du quatrième trimestre de 1958, pour atteindre, en février 1959, un niveau de 1.4 p. 100 supérieur à celui de l'année précédente, c'est-à-dire 7.7 p. 100 au-dessus du point le plus bas de ces dernières années, enregistré en octobre 1954, mais 5.3 p. 100 au-dessous du point le plus élevé de l'après-guerre, atteint vers le milieu de 1951. En 1958 comme en 1957, le niveau moyen des prix de gros n'a monté que d'une fraction.

TABLEAU 17
INDICES DES PRIX AU CONSOMMATEUR
1949=100

	Total	Aliments
1955.....	116.4	112.1
1956.....	118.1	113.4
1957.....	121.9	118.6
1958.....	125.1	122.1
1958—Janvier.....	123.4	119.4
Février.....	123.7	119.9
Mars.....	124.3	121.3
Avril.....	125.2	123.4
Mai.....	125.1	122.7
Juin.....	125.1	122.7
Juillet.....	124.7	121.4
Août.....	125.2	122.6
Septembre.....	125.6	122.9
Octobre.....	126.0	123.4
Novembre.....	126.3	123.2
Décembre.....	126.2	122.2
1959—Janvier.....	126.1	122.3
Février.....	125.7	121.2
Mars.....	125.5	120.0

L'indice des prix à la consommation a décrit une courbe ascendante pendant les quatre premiers mois de 1958, passant de 123.4, en janvier, à 125.2, en avril. Des baisses ont suivi dans les trois mois suivants, si bien qu'en juillet, l'indice se situait à 124.7. Le mouvement ascendant a repris en août, et, en novembre, les prix au consommateur touchaient un sommet à 126.3. Un léger fléchissement s'est produit dans les quatre mois suivants, de sorte qu'en mars 1959, l'indice se trouvait à 125.5, c'est-à-dire 1 p. 100 plus élevé qu'à la même période de l'année précédente. En 1958, tous les principaux éléments de l'indice ont décrit une courbe ascendante. L'augmentation la plus forte s'est manifestée dans le secteur des services, où les prix ont augmenté de près de 4 p. 100. Les prix des produits alimentaires, en 1958, ont accusé une hausse de 3 p. 100, comparativement à une hausse de 4.6 p. 100 en 1957. Cependant, en mars 1959 le prix des denrées alimentaires était de 1.1 p. 100 inférieur à ce qu'il était un an auparavant. Le prix du logement a augmenté au Canada en 1958, l'indice accusant une hausse de 2.6 p. 100. Des hausses moins fortes ont été constatées pour les deux autres éléments, le vêtement et les autres besoins du foyer.